
Eybens, le 7 mars 2022

PV N°2 COMITE DIRECTEUR
Réunion du 07.02.22

Élus présents : Marie-Carmen Vieira, Thierry Placette, Béatrice Perrier, Gaëlle Ratahiry, Emmanuel
Juchereau, Carole Malosse, Jonathan Perot, Mickaël Batard
Invités : Pierre Vouillot, Philippe Marta
Excusée :  Auriane Olivera, Bertand Gaillat                                                                                          
Assiste : Laurent Greuil

Ordre du jour :
1 – Arbitrage
2 – Projet régional de développement et de performance
3 – Championnats et plateaux

1 – Arbitrages

a/ Organisation CDA
Il y a une volonté d’avancer de la part des clubs. Il y a des arbitres référents selon les 
localités sous la responsabilité d’Arhur Drevot. Il est jeune et c’est une bonne chose à mettre
en avant. Une boite mail dédiée à la commission départementale des arbitres est créée : 
arbitrage@cd38vb.org  . L’idée est de voir rapidement ce qui peut se lancer. Arthur Drevot 
va compléter le staff. Il pourra envoyer des mailings et  contacter les gens facilement avec 
les licences arbitres.
On déplore que ça se soit fait dans ces conditions (saison lancée). Il aurait été plus facile que
ce soit annoncé à l’Assemblée générale de la Ligue. Mais ça va dans le bon sens. Les clubs 
ont bien répondu et une commission départementale de l’arbitrage va pouvoir jouer son rôle.
                                                                   
Il y a une communication à réaliser pour la saison prochaine avec une demande des clubs de
faire plus local. La CRA laisse la place à la formation locale. On est capable de mettre en 
place une formation de qualité.  Onespère que la formation de marque pourra se faire avant. 
Jeremy Laulo au Gvuc, Arthur Drevot à L’USVG, Fabien Charriere à Seyssins l’ont déjà 
fait.

Est ce que la formation arbitre reste payante ou devient gratuite ? La CRA souhaite garder la
main sur validation pratique qui paie les arbitres CRA pour la validation pratique ?

Pierre Vouillot estime que ça pourrait être la Ligue qui paie.

mailto:arbitrage@cd38vb.org


b/ Volley assis, Snow et Beach
Il y a une demande pour que la Ligue soit support de la formation d’arbitre de volley assis. 

Le volley assis nécessite un apport extérieur, Pierre Vouillot va se rapprocher de l’ASUL 
pour un intervenant extérieur formateur.                                                                                   
En Snow volley, la formation d’arbitre peut être réalisée en local . En arbitrage beach, le 
dossier est suivi par Fabien Charrière

2 - Projet régional de Développement et Performance

Il s’agit de relancer la mise en œuvre du projet région mais qui a besoin d’actions concrètes.
La mise en place des techniciens régionaux a bien avancé, mais on ne sait pas trop qui fait
quoi. On est demandeur d’un vade-mecum qui précisera dans le détail qui est responsable de
quoi. Qui décide de quoi à quel moment.
a/ Les sections sportives scolaires

Le souhait du comité départemental est de développer les filières garçons et filles pour 
augmenter le temps de pratique.                                                

Il nous faut aborder la situation de la section sportive scolaire aux Eaux claires.                     
Il y a des échanges entre Grenoble et le Lycée Vaucanson pour mettre en place une section 
sportive scolaire.
On est sur un début de quelque chose. Cet élément est dans la panorama. C’est un projet à 
réfléchir avec le Comite et la Ligue pour s’associer et partager les frais.
Un contact avec la directrice départementale de l’UNSS a été pris pour faire un point de 
situation.
Elle est d’accord pour avancer, mais depuis 2 ans, plus de 80 % des AS ont cessé de 
fonctionner.
L’idée est de se voir avec les enseignants d’EPS au retour des vacances de Pâques pour 
ouvrir le dialogue, balayer plus large et voir comment on peut aider.
L’Ugsel a aussi une convention avec le GVUC à l’Externat Notre-Dame.
                                                                                              
Philippe Marta :
On souhaite conserver l’existant mais les sections sportives Lycées seront désormais 
positionnées comme des outils clubs. On ne souhaite pas les laisser mourir. On essaie 
d’anticiper et de trouver un repreneur en travaillant avec les comités et les clubs. On 
souhaite travailler à une cohérence sur le bassin grenoblois. Comment peut-on coordonner 
ensemble ?On soutient toutes les sections qui ont un intérêt de formation. On souhaite 
évoluer vers l’amélioration de la formation. 

La ligue régionale dans le cadre du projet souhaite se réorienter sur le niveau collège avec 
des sections sportives Élite, visant à donner des créneaux supplémentaires aux élèves de 
cette classe d’âge. Élite, territoire large, donc on sort de la carte scolaire. Se pose la question
de l’internat ou pas.



Pierre Vouillot :Il faut s’orienter vers des microstructures. Notre culture française nous 
interdit de les mettre en internat. Voir comment construire cette filière de formation 
ensemble.

Articulation avec les Pôles : il y a une volonté de rajeunissement d’accès au pôle pour 
permettre d’accueillir dès la 4e pour les féminines. Pour les garçons c’est un cycle 
classique avec une question sur les entrées en 3e. Sur la question du scolaire, le double 
projet est maintenu.
Il y a des aménagements qui sont faits pour finir la scolarité. Le choix est toujours proposé.

b/ Accompagnement volley assis                                   

Nécessité d’un accompagnement sportif de haut niveau du volley assis. Comment permettre 
à ces sportifs handisports d’évoluer dans des conditions moins compliquées. 
                                                                      
Philippe Marta : 
Il y aura à minima un regroupement responsable des para et de l’ensemble des athlètes 
concernés.  Il y a une prise de coordonnées de tous les athlètes pour les réunir. C’est en 
cours.
             
Concernant la demande de favoriser la présence du volley assis un peu de partout et dans le 
cadre de formations notamment. 

Philippe Marta
On peut le concrétiser cette année en CRE ou en formation de cadres. Je le vois comme des 
partages d’expérience. On peut envisager ça sur le mois de juin ou la rentrée.
                                                       
c/ Beach
Quid des velléités régionales autour de la création d’une section sportive ou d’un pôle 
beach ?

Pierre Vouillot : Ce n’est pas d’actualité. Les techniciens de la structure souhaitent qu’il y  
ait une opposition et donc suffisamment de beacheurs. Aujourd’hui l’analyse ne va pas dans
ce sens.

Thierry Placette souligne l’incohérence au regard du but d’alimenter le haut niveau et 
l’équipe de France ; Donc mettre des moyens régionaux. On a rebondi sur le fait de 
développer les championnats beach pour les jeunes et pourquoi pas une structure club qui 
serait labellisée pôle espoir ?

Pierre Vouillot : Il nous faut optimiser les effectifs Pôle et CRE et bien se coordonner entre 
les deux.

d/ Référents et Formations                                                
Il faut une analyse macro et analyse sur l’Isère  et aider les clubs à recruter des entraîneurs.  
Sur les besoins d’intervention des clubs. Selon les retours, il y a des besoins divers.



Il n’y a pas de demandes, mais en allant sur place, on se rend compte qu’on est utile, ça a 
créé du lien. Faut-il cibler une catégorie ? Ce n’est pas demandé sur le terrain. 

Philippe Marta : Les référents sont là pour inciter à s’investir et mieux former.
Un BPJEPS va être organisé dans notre région. On souhaite recruter des professionnels. Il 
aura lieu sur le CREPS de Vichy et nous serons les intervenants. Ça fera une charge 
importante, mais c’est une bonne nouvelle. On doit travailler sur l’aide au club pour aider 
la rentrée prochaine.

Pierre Vouillot : 
La Ligue travaille sur un compte club formation. Exemple : le Club A fait une formation de 
20h, la saison suivante, ce club aura une participation de la Ligue d’1 ou 2 heures sur une 
autre formation. 

e/ Soutien du haut niveau
Pierre Vouillot : La Ligue n’a ni carnet de chèques ni techniciens. Il s’agit davantage 
d’accompagner un projet politique que la mise en place de moyens. La Ligue ne pourra 
apporter qu’une enveloppe budgétaire minime. Il peut y avoir l’intervention d’encadrants 
Ligue suivant le projet. Un travail existe avec Chamalières, notamment sur la section 
sportive excellence, mais cela reste des projets de clubs.                                                         
Déclenchons l’émergence de clubs professionnels sur le bassin grenoblois.

                             
3 - Championnats et plateaux

a/ Plateaux
Bonne marche et fonctionnement. Il y a une question sur les coefficients de points, car ne 
pas venir sur un plateau (absence pour raison Covid ) a des conséquences sur le classement 
et cela crée des problèmes. 
La commission Statuts et Règlement départementale a fait une proposition.

Il y a eu la mise en place sélection de l’Isère sur les plateaux, notamment à St-jean-de-
Moirans. L’équipe est déclassée et ne marque aucun point.                                                      
                     

b/ PRJ
En garçons, 5 équipes des plateaux 6x6 rejoignent tout le monde en PRJ avec un 
championnat rallongé jusqu’en mai. Il y a un besoin de pratique.

Avant il y avait plus de filles PRJ et PRA, aujourd’hui c’est l’inverse. En 2 ans tout s’est 
inversé. Les jeunes qui jouent en 4x4, veulent jouer en 6, en 3 sets gagnants, puis jouer en 
seniors.
                           
Question sur les PRJ concernant la différence entre les M15 et M21 en garçons… aller vers 
2 championnats distincts. Il faut anticiper.



c/ Stages Beach

3 groupes 16 stagiaires ont fait des week-ends qui correspondent à des matches de report. Il 
y a une disponibilité des joueurs importante.
Pour l’année prochaine, il y aura la possibilité de faire du Beach sur des week-end banalisés.
                                      
Sur les stages de fin février, il y a un aménagement en fonction des disponibilités. On peut 
mettre un calendrier fixe en place mais ça va bouger. Il est intéressant pour ne pas figer les 
choses mais ça demande plus de disponibilités.

d/ Divers                                                                                                 
Un tournoi outdoor 1x1 sera organisé à Saint-Egreve la veille du tournoi.          

                                                                              
                                                                                                

Le Secrétaire
Mickaël BATARD

                                                                  


